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Hay espacio para que nos bajen la calificación sin perder el grado de inversión 
 
 

Extracto de la entrevista con Gabriel Casillas, director general adjunto de Análisis 
Económico de Grupo Financiero Banorte, en el programa “Análisis Superior”,  

conducido por David Páramo en Imagen Radio. 
 
 
DAVID PARAMO: A ver, para ir redondeando, con este paquete económico ¿se pierde el 
grado de inversión o no o ayuda a que se mantenga?  
 
GABRIEL CASILLAS: Mira, yo creo dos cosas: dado que lo que se va a hacer es ser muy cauto, 
muy conservador en término de gasto, etcétera, la verdad es que no tendríamos por qué 
perder el grado de inversión. Y recuerdo aquí dos cosas que son bien importantes, que 
hemos platicado en el pasado, David: una, recordemos que no nada más les importa la 
parte de austeridad fiscal, les interesa el crecimiento. Esa es parte digamos que ahora es la 
variable débil. 
 
Pero hay dos cosas: en las calificadoras como que hay espacio para que nos bajen la 
calificación, sin perder el grado de inversión. En el caso de Moody’s, nos tiene tres 
escalones arriba de grado de inversión y en el caso de S&P dos escalones. Entonces vamos a 
suponer que nos bajen un escalón Moody’s y Standard and Poor's, pues seguimos con grado 
de inversión. 
 
En el caso de Fitch, que nos tiene solamente un escalón arriba y que nos quitaría el grado 
de inversión, hay dos cosas importantes aquí: nos tiene en perspectiva neutral y pues yo no 
creo que nos cambie a perspectiva negativa por este presupuesto. Tal vez el año que entra 
si ve que el crecimiento es muy pequeño, etcétera, a lo mejor sí nos cambia de 
perspectiva. Ahora, vamos a suponer que sí nos baje la calificación, que yo pensaría que no 
es este año, sino hasta el que entra, yo creo que una, recordemos que no con eso se pierde 
automáticamente grado de inversión, se necesitan dos, entonces todavía seguiríamos siendo 
grado de inversión …  
 
DAVID PARAMO: Y otra, si se pierde el grado de inversión, no se convierte México en bono 
chatarra, como dicen por ahí los mal informados. Son muchos escalones más.    
 
GABRIEL CASILLAS: Sí y no porque en el mercado automáticamente estar por abajo de BBB-, 
en la escala Fitch y S&P, sí se le consideraba bono chatarra, pero ahora que sí que hay de 
chatarra a chatarra, que es a lo que tú te refieres.   
 
DAVID PARAMO: Sí, hay de chatarra a chatarra. Querido Gabriel, no sabes qué gusto es 
platicar contigo, no sabes qué gusto. Yo ya abusé de ti y de mi productor, mi productor va a 
ir a la Comisión de los Derechos Humanos porque siempre abuso de él y hago exactamente 
lo que me da la gana, pero estaba gozando mucho la entrevista. Querido Gabriel, muchas, 
muchísimas gracias.   



 
GABRIEL CASILLAS: Un gusto David. Y yo creo que no perdemos grado de inversión ni este ni 
el año que entra, y te agradezco mucho la invitación a tu programa. Saludos para ti y para 
todos los que te escuchan.   
 
DAVID PARAMO: Gracias por la información, muchísimas, muchísimas gracias.    
 


